

Avant-propos

FREDERIQUE GRANET-LAMBRECHTS*

Avec le premier colloque de ses Doctorants et de ses jeunes Docteurs sur le thème de « L'animal », le Centre de Droit Privé Fondamental a inauguré le 5 mars 2010 une nouvelle série de manifestations scientifiques.

L'organisation scientifique en fut confiée à Christel Simler, aujourd'hui Maître de conférences, et à Ségolène Perrin, Docteur en Droit et chargée d'enseignement. Le Professeur Yves Strickler, alors Directeur adjoint du Centre de Droit Privé Fondamental, en accepta le rapport de synthèse. Aussitôt publiés, les Actes de ce colloque ont constitué le premier ouvrage de la collection ouverte pour cette occasion par le Centre de Droit Privé Fondamental.

Le deuxième colloque des Doctorants et des jeunes Docteurs, dont l'organisation scientifique fut aussi assurée par Christel Simler et Ségolène Perrin, a connu le même succès que le précédent et a eu lieu le 29 avril 2011 autour de la question : « La mort, une fin ? ». Envisageant la mort pour finalité, qu'elle soit voulue par la personne défunte ou qu'elle lui ait été donnée par autrui, puis la mort pour terme, qu'elle soit anticipée ou dépassée, cet ouvrage enrichi du rapport de synthèse réalisé par le Professeur Estelle Naudin devient le volume 2 dans cette collection.

Ces journées d'étude procèdent de regards croisés portés sur une même thématique par les jeunes chercheurs du Centre de Droit Privé Fondamental, auxquels sont invités à se joindre ceux qui le souhaitent dans d'autres équipes de recherche.

Le troisième colloque est déjà en projet, sous la responsabilité scientifique de Christel Simler et de Ségolène Perrin, ainsi que le quatrième sous la responsabilité scientifique de Ségolène Perrin et de Catherine Higy, Docteur en Droit et membre de l'équipe du Centre de Droit Privé Fondamental.

Et la perspective de ce rythme soutenu de deux colloques par an se profile...

* Directrice du Centre de Droit Privé Fondamental.